



Weihnachten mit der Volksstimme



- So feiern Sachsen-Anhaltiner Weihnachten
- Rätselspaß mit großem Gewinnspiel
- Geschenkideen zum Fest

Heute mit Landwirtschaftsseite

- Abschied von der Kaltblutzuucht
- Neue Regel für Grünlandumbruch
- Praktisches Landwirtschaftsrecht

LOKALTEIL

Klage gegen Müllgebühren

Landkreis Börde. Der Kreistag hat neue Müllgebühren beschlossen. Gegen die damit verbundene Rückerstattung für die Kunden im Nord-Kreis will die „Kreistagsinitiative zur Gleichbehandlung im Landkreis Börde“ klagen.

Lisa Frank ist sechstbeste Radlerin

Haldensleben. Beim Bundesfahrradturnier in Speyer hat die neunjährige Haldensleberin Lisa Frank den sechsten Platz erreicht. An diesem Wettbewerb zur Verkehrssicherheit hatten bundesweit mehr als 350 000 Kinder teilgenommen.

Spatenstich für Kita-Neubau

Irleben. Der erste Spatenstich für den Neubau der Kindertagesstätte „Pittiplatsch“ ist erfolgt. Bis Mitte August soll der Rohbau stehen, im Februar 2011 sollen dann die Kinder einziehen.

SPORTTEIL

Gipfeltreffen in Neuenhofe

Landkreis Börde. In der 13. Runde der Fußball-Bördeliga kommt es morgen in Neuenhofe zum Gipfeltreffen. Zu Gast beim Tabellenführer ist ab 14 Uhr der SV Höfensleben, der in der laufenden Meisterschaft Dritter ist.

DEUTSCHLAND UND DIE WELT

Teuerungsrate zieht leicht an

Wiesbaden (dpa). Die Teuerung kommt zurück. Im November betrug die Jahressteigerungsrate in Deutschland 0,3 Prozent nach 0,0 Prozent im Oktober, wie das Statistische Bundesamt mitteilte. Zuletzt gab es im April mit 0,7 Prozent eine neuemwertete Teuerung, seit Juni lag sie dann stets bei null oder war negativ.

Generalinspekteur muss gehen



Berlin (dpa). Der ranghöchste Soldat der Bundeswehr, der langjährige Generalinspekteur Wolfgang Schneiderhan (Foto), sowie Verteidigungs-Staatssekretär Peter Wichert haben ihre Ämter aufgegeben. Grund dafür ist ein Bericht, wonach Informationen über zivile Opfer bei der Bombardierung zweier von Taliban entführter Tanklastwagen am 4. September

Gernrode Heiliges Grab wird konserviert

Gernrode (dpa/epd). In der Stiftskirche in Gernrode (Landkreis Harz) beginnen Restauratoren mit der Konservierung des von Salzen und Feuchtigkeit zerfressenen Heiligen Grabs. 2011 sollen die Arbeiten beendet sein, wie das Landesamt für Denkmalpflege und Archäologie Sachsen-Anhalt gestern mitteilte. Die Nachbildung des Grabes Jesu Christi entstand im 11. Jahrhundert und gilt als die älteste erhaltene Darstellung dieser Art nördlich der Alpen. In den vergangenen Jahren waren die Schäden dramatisch vorangeschritten.

Parallel zu den Arbeiten am Heiligen Grab soll auch die romanische Stiftskirche St. Cyriakus umfassend instandgesetzt werden. Dazu gehören die Reparatur der Außenwand, des Kirchenfußbodens und verschiedener Ausstattungsdetails. Insgesamt sind 900 000 Euro Baukosten veranschlagt, davon entfallen ein Drittel auf die Grabanlage in der Stiftskirche.

Vom Bauerndorf zum Wirtschaftsstandort

Sparkassenverband: Barleben ist die „Kommune des Jahres“

Barleben ist vom Ostdeutschen Sparkassenverband (OSV) als „Kommune des Jahres“ ausgezeichnet worden. Für die Gemeinde im Landkreis Börde sprachen insbesondere die hohe Anzahl von Gewerbeansiedlungen und mit 5,7 Prozent eine der niedrigsten Arbeitslosenquoten in Ostdeutschland.

Magdeburg/Potsdam (dpa/pw). Barleben mit seinen 9200 Einwohnern habe sich im vergangenen Jahrzehnt vom Bauerndorf zum Wirtschaftsstandort entwickelt, betonte der Sparkassenverband. Die Gemeinde sei stolz auf fünf Gewerbegebiete, 830 gewerbliche Anmietungen, darunter Großbetriebe wie Salutas/Hexal mit 1400 Arbeitsplätzen.



Das eingebaute Heilige Grab in der Stiftskirche Sankt Cyriakus in Gernrode (Landkreis Harz). Der Nachbau des 11. Jahrhunderts. Die Anlage ist durch die Einwirkung von Salzen und Feuchtigkeit stark beschädigt.

Der hohen Zahl der Gewerbeansiedlungen verdanke der Ort mit 5,7 Prozent eine der niedrigsten Arbeitslosenquoten in Ostdeutschland. Von den 3200 Arbeitsplätzen sei die Hälfte in zehn Jahren geschaffen. Kurze Genehmigungszeiten und eine unterstützende und familienfreundliche Kommunalpolitik seien Standard in Barleben, lobte der OSV.

Die Infrastruktur mit modernen Wohngebieten, zahlreichen Kitas sowie einem guten Sport- und Freizeitangebot mit Klubs, einer Bibliothek, einer Reithalle, dem gut ausgebauten Fahrradwegenetz und dem Naherholungsgebiet am benachbarten See bedeuteten Standortqualitäten. Die Gemeinde gebe 5000 Euro für den Eigenheimbau und Begrünungsgeld für Neudem Landeskriminalamt habe es im Umkreis von Halle sowie in Naumburg (Burgenlandkreis) 15 bis 20 Razzien gegeben. Um Umweltdelikte sei es dabei nicht gegangen.

Ob die Beamten fündig geworden sind, wollte die Staatsanwaltschaft nicht sagen. Auch der Anfangsverdacht der Steuerhinterziehung und Korruption bewegt, blieb zunächst unklar.

Ermittlungen nach italienischen Mülllieferungen Umfangreiche Haus- und Firmendurchsuchungen

Halle (ddp). In Sachsen-Anhalt hat es gestern umfangreiche Durchsuchungen von Firmen und Privatwohnungen wegen des Verdachts der Steuerhinterziehung und Korruption gegeben. Der Anfangsverdacht sei aus den Ermittlungen über italienische Mülllieferungen nach Sachsen entstanden, sagte die für den Bereich Wirtschaft zuständige Oberstaatsanwältin Heike Geyer. Gemeinsam mit Zeugnenaussage löst Amok-Großfahrsatz in Magdeburg aus

Polizei räumt zwei Gymnasien

geborene, was ihr 18 Prozent mehr Einwohner in den vergangenen zehn Jahren bescherte, betonte der OSV.

Bürgermeister Franz-Ulrich Keindorff (FDP) nahm den Preis gestern in Potsdam aus den Händen von OSV-Geschäftsführer Wolfgang Zender und dem Stellvertretenden Vorstandvorsitzenden der KreisSparkasse Börde, Horst Dunkelhorst, entgegen. Keindorff dankte eine große Freude über die Auszeichnung für seinen Ort.

Mit dem Preis „Unternehmer des Jahres“ hat der OSV die Argenta Schokoladenmanufaktur in Weißenfels (Burgenlandkreis) ausgezeichnet. Der Verband würdigte damit eine „Kombination von Traditionsprodukten und neuen Ideen“.

Improvisationstheater „Pantoffelpiraten“ als Festivalauftakt

Halle (dpa). Das 7. Improvisationstheater-Festival hat gestern in Halle mit dem Stück „Pantoffelpiraten“ des Magdeburger Theaters Herzsprung begonnen. „Bis Sonntag bringen fünf Theatergruppen aus dem sächsischen Land und Schweden improvisierte Stücke auf die Bühne“, sagte Sprecherin Claudia Grub. Die insgesamt 68 Teilnehmer wettern um den Preis „Improvokal“. Außerdem gibt es fünf Workshops.

LEUTE

Walter Steffen feiert seinen 100. Geburtstag



Stendal (fa). Walter Steffen aus Stendal hat gestern im Kreis seiner Familie seinen 100. Geburtstag gefeiert. Der Jubilar konnte sich unter anderem über die Glückwünsche von sechs Urenkeln freuen.

Der Jahreskal